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香港文匯報訊（記者
子京）美國國會參眾兩院
將處理嚴重干涉中國內政
的所謂《香港人權與民主
法案》，香港民間組織
「同心護港」昨日到美國
駐港總領事館示威，抗議
美國違反國際法，粗暴干
擾香港事務，並要求美方
及早收回幕後黑手，勿再
搞亂香港。
「同心護港」一行約三

十多人昨日下午手持中國
國旗及標語，在美國駐港
總領事館門外集合。他們
批評美國總統特朗普是搗
亂香港的始作俑者，並高
叫「打倒特朗普，特朗普下台」的口號，更
有人用藤條揮打特朗普的道具人偶。
召集人曹達明表示，香港這場以反修例為

名而起的動亂已持續多時，煽暴派幕後的黑
金勢力呼之欲出，特別是早前有「港獨」分
子獲邀到美國國會「作證」，乞求美方通過
《香港人權與民主法案》，明顯是在為美國

干涉香港事務製造借口。
他批評，在港大肆破壞的暴徒已與恐怖分

子無異，美方仍處處包庇甚至給予援助，有
違聯合國的反對恐怖主義決議，無疑是在踐
踏國際法，又強調中國香港的事務與美國無
關，要求美方尊重香港在「一國兩制」下所
擁有的高度自治精神。

「同心護港」促美縮回亂港黑手
香港文匯報訊 香港暴徒在連月暴力
衝擊中，以所謂「時代革命」作口號，
鼓吹「港獨」，美國知名亞洲問題專家
卜睿哲（Richard Bush）在接受中評社
訪問時表示，如果在香港發生針對中國
主權的「真正革命」，他不相信這種行
動會成功。他也勸說香港的示威者，不
要將美國國會有關立法視為對他們真正
支持的表達，否則他們就會去冒不該冒
的風險。
警方在10月1日執法時，一名示威者
中彈受傷，中評社2日報道，布魯金斯
學會高級研究員卜睿哲10月1日在此間
接受媒體訪問時表示，有人中彈受傷是
一起不幸的事件，但要指出的是，抗議
已經進行了將近4個月，這是第一起事
件。

倘在美暴衝或已屍橫遍野
他說：「如果（類似的暴力衝突）是
發生在美國，或許已經屍橫遍野了。」
從警察動武和開槍而言，香港警察是非
常克制的：「我們應當慶幸這只是第一
次發生，我們應當希望這是一次例外，

而不是一種新的路線。」
卜睿哲此前呼籲香港的激進示威者停

止暴力行為，尤其在十一國慶期間不要
有過激行為，但事實上暴力衝突並沒有
停止。他說：「我已經批評那些更激進
的抗議者的行動和策略，我不覺得他們
有策略。」
他認為，抗議示威者沒有意識到他們
想對付的中央政府有多強大；他們沒有
意識到，「有時候最好的辦法是宣佈勝
利，然後回家去，他們早些時候就應當
這麼做。」
被記者問及香港有人鼓吹這是一場

「革命」，「需要犧牲才能取得勝
利」，卜睿哲說：「他們會犧牲他們自
己，卻沒有勝利。中華人民共和國是非
常強大的政府。如果決定有必要，他們
有權威可以介入香港。我不相信一場發
生在香港的針對中國主權的『真正革
命』會成功。」
連月風波如何「收場」，卜睿哲認
為，這取決於當地的人們。問題在於，
激進者沒有意識到中方在國慶期間的相
對克制，卻將之解讀為中方的軟弱；中

國政府本可以借機宣佈緊急狀態，至少
可以在國慶期間，但他們並沒有這麼
做。

勿當「人權法案」是真支持
至於美國國會正在醞釀的所謂《香港

人權與民主法案》是否真會起作用，卜
睿哲指出，目前該法還在立法程序的早
期階段，參議院或許很快會介入對特朗
普的彈劾，會分散對別的事情的注意
力。人們還應當注意法案的最後文本，
看法案是否真反映美國的政策。
在國會山工作過多年的卜表示常會發

生變化，有些事情可能開始很強硬，後
來隨着形勢變化又軟化下來。 有些時
候，法律取決於不同的解讀，意圖是什
麼，如何執行？有些時候，法律可能無
法實施。會否改變中方的行為，則又是
另外一個問題。
他說：「我希望更激進的香港抗議

者不要將這個法律通過視為美國對他
們真正強勁支持的表達，如果他們這
麼想，他們可能會準備冒不該冒的風
險。」

美專家：港搞「革命」不會成功

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歐盟外交
與安全政策高級代表發表聲明稱，香港持續
動盪與暴力升級，包括警方使用實彈導致示
威者受傷「令人深感不安，執法部門的任何
行動都應保持『嚴格適度』」云云。中國駐
歐盟使團發言人昨日回應說，中方嚴正要求
歐方立即停止對香港事務和中國內政的粗暴
干預，停止發表不負責任的言論，停止阻撓
特區警方依法執法，停止偏袒、縱容不法暴
力行為。
對歐盟代表的聲明，中國駐歐盟使團發言

人指出，第一，誰在施暴？第二，如何止
暴？關於誰在施暴，任何不帶偏見的人都可
以看到，一個時期以來，黑衣暴徒在香港街
頭打砸燒，襲擊執法警察，近日更是肆意加
劇其暴力行為，甚至對警察進行致命攻擊，
構成了香港的嚴重暴力威脅，早已遠遠超出
「和平示威」的範疇。

批未譴責暴徒 反指責警方
發言人質問：「類似香港的襲警行為如發

生在歐盟國家，你們會怎麼做？歐盟怎麼從
來沒有要求其成員國警察行動『嚴格適

度』？關於如何止暴，那就是嚴格依法執法。沒有法
治，香港的基本權利如何得到保證？對於香港特區政
府依法止暴制亂、恢復秩序，歐方未予明確支持，更
未對暴徒進行譴責，反而罔顧事實，對香港警方依法
執法橫加指責，歐盟一貫標榜的『法治』又在哪
裡？」
發言人最後強調，香港事務純屬中國內政。「我們

嚴正要求歐方立即停止對香港事務和中國內政的粗暴
干預，停止發表不負責任的言論，停止阻撓特區警方
依法執法，停止偏袒、縱容不法暴力行為。」

怕港亂局不敢歸 居深童：為何要破壞我出生的地方？
香港文匯報訊（記者 石華 深圳報道）「為什麼
向來文明守規矩、有愛心的香港人，如今蒙上了
面，穿着黑衣，理直氣壯地做着破壞社會的行為？
為什麼會有詆毀祖國的污言穢語出現，為什麼要把
自己國家的國旗和國徽污損？……」這是《寫給特
首的一封信》中的疑問，也是深圳羅湖港人子弟學
校的學生面臨着有家歸不得的困境，把心聲化為傳
書的無奈。

深情化文字 給特首寫信
9月30日，在羅湖港人子弟學校「我愛您，中

國！」慶祝國慶活動中，有《相親相愛》的舞蹈，
有《少年中國說》的朝氣，有《我愛您中國》的全
校合唱，更為特別的是《寫給特首的一封信》的真
摯深情。據了解，這封信已於27日寄往香港特首
辦公室。
深圳市羅湖港人子弟學校校長陳海源向香港文匯
報記者解釋了這封信的來由。暑假前夕，部分港籍
學生跟班主任講起，每年暑假他們都會回到香港陪
伴家人，可是今年暑假，爸媽都不讓回去，因為香
港已經變得很陌生了。
「學生希望香港的亂局能夠盡快停止，恢復昔日
的繁華與光榮。老師就鼓勵他們把心聲寫出

來，變成信件寄回香港。」陳海
源告訴記

者，這封信由多名學生寫完後，最終由老師整理完
成。在慶祝國慶活動中加入朗誦《給特首的一封
信》，希望學生能夠關心國家，關心生長的地方，
使得香港孩子成為有責任、有擔當的一代。港人子
弟學校學生蘇嘉瑩告訴記者，「我希望香港的亂局
趕快停止，香港是我出生的地方，我想趕快回到那
裡。」
「少年強、則國強，少年富、則國富。」梁啟超

的《少年中國說》在活動中再次演繹。伴隨着鼓
聲，全校 1,300 名學生用手中的國旗拼出了
「1949」、「2019」、「70」、「中國」的字樣，

傳達出深深的愛國情懷。
這個學期伊始，幾位香港家長輾轉來到學校，

希望孩子能夠從香港插班到羅湖就讀。「這些家
長認為香港太亂，擔心孩子受到影響，而內地安
定強大，選擇來到港人子弟學校，也是一種和平
訴求。」陳海源對此觸動很大，他想在國慶前夕
舉辦這樣的慶祝活動，把未來公民的心聲表達出
來。

唱《我愛您中國》特振奮
蘇嘉瑩說，現場合唱的兩首歌之前都會唱，但是

這次特別振奮，特別自豪，因為全校的師生一起
唱。港人子弟學校學生陳申旺參與了國旗拼字的活
動，「這場活動讓港校的師生表明了自己的愛國精
神，以心發聲，以情動人，無不表達着同學們『我
愛您中國』這一真摯的情感。」
陳海源認為，目前香港市民在為恢復秩序做一些

力所能及的事情，政府協調民意，為未來發展出謀
劃策。「再大的颱風都會過去，颱風過後應關注該
怎麼重建。應當重建信心，走上正確的軌道
上。」

李卓人在接受傳媒訪問時聲稱，他此
行將聯同公民黨主席梁家傑及社民

連的馬雲祺，分別「代表」工會、政界
及「年輕一代」訪問歐盟及法國，游說
對方仿傚美國推出類似《香港人權與民
主法案》的「人權法案」，以「監察香
港狀況」，並稱「國際戰線」是「反修
例」的「重要一環」。
一干人等此行首先會到歐盟總部，與候

任 主 席 馮 德 萊 恩 （Ursula von der
Leyen）及部分委員見面，其後轉往法國
到訪該國國會、行政機關代表及工會。他
們還將出席法國相關人權委員會的「聽證
會」，及與法國外交部人權大使克羅凱特
（Francois Croquette）見面。

鴿黨稱搜集「執法資料」
民主黨近日則成立所謂「國際制裁暴

警小組」。民主黨主席胡志偉昨日聲
稱，他們正搜集香港警方的「執法資
料」，稍後會向美加等地游說。

梁志祥：圖配合外力反華
全國政協委員、新社聯會長梁志祥批

評，特首早已宣佈撤回《逃犯條例》的
修訂，所謂「反修例」已不存在，但包
括李卓人等煽暴派繼續以此為藉口到外
國抹黑香港，是為了繼續配合外國勢力
的劇本，借勢損港利益，圍堵國家。
他狠批煽暴派在持續多月的暴亂中如

何與暴徒合作搞亂社會，相信大家都會
看得清清楚楚。這些人和外國勢力裡應
外合，為謀取自己的政治利益在不同議

題上煽風點火，借勢向特區政府施壓，
圖奪取管治權，罔顧香港社會及港人福
祉。

何啟明：港人淪政治籌碼
工聯會立法會議員何啟明亦，煽暴派

過去數月與暴徒如何互相配合、利用港
人作為政治籌碼，大家都看得清清楚
楚。他批評煽暴派挾洋自重，以「出口
轉內銷」的手法到歐盟及法國抹黑香
港，配合外國勢力插手香港事務，為中
央政府和香港特區政府添煩添亂。
民建聯立法會議員何俊賢表示，這些

人以為可以趁中美貿易糾紛未解決之

機，和外國反華勢力裡應外合、搞亂香
港，中央政府就會讓步，但事實是，香
港倘因持續的暴亂而失去在國家經濟發
展中的優勢，中央總有辦法可以解決發
展的問題，但香港全體市民最終就會蒙
受損失。

何俊賢：市民終蒙受損失
他批評煽暴派不走為香港貢獻的路，

而是走上邪道，通過暴力、破壞、攬炒
來推動「港獨」，相信這些「唱衰香港
團」仍會繼續，但相信在大家經歷過因
動亂而帶來的惡果後，就會明白自己今
日只是被煽暴派所利用。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）繼今年5月到

美國乞求國際社會「關

注」香港修例後，工黨

的李卓人昨日聲言將於

本月 14 日至 21 日「訪

問」歐盟及法國，要針

對香港組成所謂的「國

際戰線」，「制裁香

港」。民主黨則稱，正

搜集警方在過去數月處

理大型示威活動手法的

資料，稍後將向美加等

地開展「游說工作」。

多名香港政界人士昨日

在接受香港文匯報訪問

時指，香港的亂局仍未

平息，李卓人等煽暴派

為一己的政治利益，再

乞求外國勢力介入香港

事務，是要香港添煩添

亂，最終受害的只會是

全港市民。
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■李卓人（右一）聲稱將「訪問」歐盟及法國搞所謂的「國際戰線」。圖為5月15
日，他與李柱銘和羅冠聰等出席美國國會及行政當局中國委員會「聽證會」。

資料圖片

■全校1,300名學生參與國慶拼字活動。 香港文匯報記者石華 攝

◀學生們拼出「中
國」二字表達愛國
情。 香港文匯報

記者石華 攝

▲陳海源
香港文匯報
記者石華 攝

■「同心護港」成員到美國駐港總領事館示威。


